

Les Modèles du Prêtre-Adorateur

LE VENERABLE M. OLIER

M. Olier est un des hommes qui ont le plus aimé l'Eucharistie ; la fondation des Séminaires et l'esprit de dévotion envers le Saint Sacrement dont il en fit l'âme, permettent d'ajouter qu'il est un de ceux qui l'ont servie le mieux et qui ont le plus fait pour sa gloire. Il est un de ces saints, non encore manifestés, que tout bon prêtre se plaît à prier, ordinairement quand il monte à l'autel, ou quand il veut raviver sa piété envers le Mystère qui est l'aliment de sa vie sacerdotale. — Nous allons butiner dans son histoire les traits les plus frappants de son amour, de sa foi, de son zèle pour l'Eucharistie.

Nous nous adressons ici surtout à nos chers confrères dans le sacerdoce. Dans la grande lutte de ces jours mauvais, nous cherchons à combattre l'indifférence qui envahit de plus en plus nos paroisses, et nous oublions trop peut-être que le grand remède est l'Eucharistie : puisse l'exemple d'un maître vénéré ranimer notre foi, et dans la lutte éloigner de nous le découragement ! Ce que M. Olier a fait, nous pouvons l'imiter : le monde est plus mauvais, c'est vrai, mais Dieu est tout-puissant, et son cœur n'a pas cessé de nous aimer dans le Sacrement où il nous offre des armes et des forces qui nous rendront victorieux, si nous voulons nous en servir fidèlement.

I

La dévotion au Très Saint Sacrement de l'autel fut comme le caractère distinctif de l'enfance aussi bien que de la vie tout entière de M. Olier : ses biographes sont unanimes sur ce point. Il naquit d'une famille illustre dans la magistrature, le 20 septembre 1608 et eut le bonheur d'être bénî par saint François de Sales, qui alors se mourait à Lyon.

Tout enfant, quand il pleurait, sa nourrice n'avait pas d'autre ressource que de le porter à l'église, et la présence du Dieu de l'Eucharistie apaisait aussitôt ses cris, ce que n'avaient pu faire ni les caresses ni les menaces. Il n'avait que sept ans encore et déjà sa jeune âme s'était faite, on ne sait comment, une très-haute idée de l'excellence du saint sacrifice de la messe et de la sainteté nécessaire au ministre des autels :